

PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA

Contacto:

Kerri S. Mabee, Oficial de Información Pública
Sistema de Salud de la Universidad de Riverside
Tel: 951.467.7542 | Correo: k.mabee@ruhealth.org

Se detecta Mpx Clado I en residente del condado de Riverside; Funcionarios de salud pública recomiendan vacunación antes de viajar internacionalmente

RIVERSIDE, CA (18 de septiembre de 2025) – Funcionarios de Salud Pública del Riverside University Health System (RUHS-PH) identificaron un caso asociado a viaje de mpx clado I en un residente del condado de Riverside.

La persona ya no era contagiosa al regresar al condado de Riverside tras viajar al Medio Oriente. El individuo se encuentra en casa y se ha recuperado completamente.

Este es el segundo caso confirmado de mpx clado I en California y el sexto caso a nivel nacional.

“Viajar suele ser un momento de conexión, exploración y comunidad. Si durante el viaje puede haber contacto íntimo, vacunarse contra el mpx es una forma sencilla y efectiva de protegerse a sí mismo y a los demás. Si desarrolla una erupción o se enferma después de viajar internacionalmente, es importante que hable con su proveedor de atención médica”, dijo la Dra. Jennifer Chevinsky, Oficial de Salud Pública del condado de Riverside.

El mpx es una enfermedad viral causada por dos tipos de virus, llamados clados. El clado I es responsable del aumento actual de casos en África Central y Oriental, mientras que el clado II está vinculado a la propagación más amplia del mpx en el condado de Riverside en 2022. Históricamente, el clado I ha causado un mayor número de enfermedades graves que el clado II, aunque los brotes recientes han mostrado una gravedad mucho menor.

Los síntomas del mpx clado I y II son similares, e incluyen fiebre, erupción, ganglios linfáticos inflamados, dolor de cabeza y malestar general, que suelen aparecer entre cinco y 21 días después de la exposición. Se transmite principalmente a través de contacto cercano y prolongado con una persona infectada por el virus o con materiales contaminados como ropa de cama o ropa.

El Dr. Carlos Calderón, Director Médico de VIH/ETS de RUHS-PH, recomienda una comunicación abierta con las parejas íntimas sobre viajes internacionales recientes, enfermedades o erupciones: “Es importante hablar sinceramente con las parejas sexuales y [usar estrategias que reduzcan el riesgo de enfermedades.](#)”

En 2025, se han reportado nueve casos de mpx [en el condado de Riverside](#), incluido el caso de clado I, una disminución notable respecto a los 316 casos reportados en 2022. Aunque ha habido un aumento reciente [de casos de clado II en el norte de California](#), el condado de Riverside no ha experimentado incrementos similares. Los casos de mpx en el condado de Riverside se mantienen bajos en 2025, pero la vigilancia y la vacunación siguen siendo esenciales para prevenir una mayor propagación.

El condado de Riverside representa aproximadamente el 5.3% de todos los casos acumulados de mpx en California, mientras que ha administrado cerca del 6.2% de todas las dosis de vacuna contra el mpx en el estado,

demostrando un esfuerzo proactivo en la difusión de la vacunación y la prevención, en colaboración con socios de salud, organizaciones comunitarias y la comunidad en general.

El Departamento de Salud Pública de California (CDPH) [ha actualizado recientemente sus recomendaciones de vacunación contra el mpox](#). Se recomienda la primera dosis de la vacuna al menos seis semanas antes de viajar a áreas con brotes activos de mpox, seguida de una segunda dosis cuatro semanas después de la primera (dos semanas antes del viaje) para una protección óptima. La vacuna ha demostrado protección contra los mpox de clado I y clado II. Para las personas que ya han recibido dos dosis, no se recomiendan dosis adicionales en este momento.

Para conocer las ubicaciones de las clínicas de vacunación de RUHS-PH, visite <https://www.ruhealth.org/upcoming-vaccine-clinics> o para opciones adicionales, visite [EmpoweredAgainstMpx.com](https://www.empoweredagainstmox.com).

Para más información sobre el mpox en el condado de Riverside, visite www.ruhealth.org/mpox.

###

Acerca de Riverside University Health System – Public Health

Riverside University Health System – Public Health (RUHS-PH) es el departamento de salud pública del condado de Riverside. RUHS-PH ofrece una variedad de servicios y programas para promover y proteger la salud de todos los residentes y visitantes del condado, en beneficio del bienestar comunitario. RUHS incluye el Centro Médico con 439 camas en Moreno Valley, California, 14 Centros de Salud Comunitarios en todo el condado de Riverside y Salud Conductual, que proporciona atención psiquiátrica de emergencia y hospitalaria. Visite www.ruhealth.org para más información.